
Ecole Maternelle 

3-5 rue des écoles 

37370 ST PATERNE RACAN 

Tél. /Fax : 02 47 29 26 66 

Ecm-saint-paterne-racan@ac-orleans-tours.fr 

 

COMPTE – RENDU 
DU CONSEIL D’ECOLE DU 2e TRIMESTRE 

Le vendredi 5 avril 2013 

Année scolaire 2012/2013 

 

Personnes présentes :    

Comité de parents :     Enseignantes : 
Mme GUILLIER     Mme THEMINES 

Mme SAJOT-BAILLOU    Mme THARAUD-FONTENAY  

M. DESBOIS       Mme MARNET 

Mme CESAR     

Mairie 
M. ZAMARLIK 

DDEN (Délégué Départemental de l’Education Nationale) 
Mme ROYER 

 

Personnes excusées :  
M. MALAIZE (Inspecteur de l’Education Nationale) 

M. CHABERT (représentant de parents d’élèves) 

Mme AUGUSTYNIAK (représentante de parents d’élèves) 

 

Ordre du jour  
 

1. Effectifs 2012-2013 

2. Prévisions pour l’année 2013-2014 

3. Projets de l’école réalisés et à venir 

4. Entretien et travaux 

5. Questions diverses 

 

1. Effectifs 2012-2013 
 

La classe de Toute Petite et Petite Section compte actuellement 25 élèves : 3 TPS et 22 PS 

2 TPS sont arrivés après les vacances de la Toussaint. 

1 PS est parti aux vacances de Noël. 

1 PS est arrivé le 2 avril 

 

La classe de Moyenne section compte 20 élèves car 1 élève est arrivé après les vacances de 

Noël. 

 

La classe de grande Section compte toujours 21 élèves. 

 

2. Prévisions pour l’année 2013-2014 
 

Comme chaque année, j’envoie à la Direction Académique des prévisions d’effectifs au mois 

de novembre pour l’année scolaire suivante. 

Voici les chiffres que j’ai transmis : 

4 Touts Petits 

24 Petits 



21 Moyens 

19 Grands 

Ce qui fait un total de 68 élèves. 

Au vu des effectifs de cette année et s’il n’y a pas de départ, les classes de Moyenne et 

Grande section compteront peut-être 23 élèves et 20 élèves. Mais il est évident que cela 

évoluera jusqu’à la rentrée de septembre 2013. 

 

Ces prévisions ont conduit au projet d’ouverture de classe pour l’année prochaine, ouverture 

confirmée lors de la Commission Scolaire du 7 février 2013. Il faut également savoir que la 

Direction Académique a pris cette décision sur la base de 64 élèves, ils n’ont donc pas compté 

les Touts Petits. 

 

Le poste est paru au mouvement des enseignants, car Mme Marnet n’était nommée dans 

l’école cette année qu’à titre provisoire. 

 

3. Projets de l’école réalisés et à venir. 
 

A Noël, les enfants ont assisté au spectacle de marionnettes Pierre et le Loup joué par la 

compagnie Mariska. 

Ils ont eu un livre chacun, offert par la mairie, et des cadeaux pour les classes en partie 

financés par l’APE qui a donné 150 € à l’école. 

 

Le 11 février, nous sommes allés au cinéma (à la salle des fêtes) pour assister à la projection 

de Contes Chinois, un programme de films d’animation chinois. 

 

Suite à cette projection et s’inscrivant dans le projet de l’école qui travaille autour du 

mouvement, ainsi que dans le projet de la classe qui travaille sur la Chine, la classe de Grande 

Section a démarré le tournage d’un film d’animation qu’elle présentera au festival Courts 

d’Ecoles, aux cinémas Studio à Tours, à la fin du mois de mai.  

 

Les Grands bénéficient de l’intervention d’étudiants du CFMI (Centre de Formation des 

Musiciens Intervenants) pour 7 séances. 

 

Toujours dans le thème du mouvement, les Moyens sont allés le 2 avril au moulin de VAAS 

et ont découvert le fonctionnement d’un moulin à eau (fabrication de roues à eau, de farine et 

de pain). Ce projet présente un lien fort avec le travail conduit l’année dernière sur la 

provenance des aliments. 

 

Plus modestement, les Petits ont visité plusieurs fois le chantier de la garderie pour voir les 

engins de chantier à l’œuvre. 

 

Nous avons continué l’aménagement de la cour de l’école en achetant des jeux liés au thème 

du mouvement : 

� Des roues imitant des pneus de voiture, 

� des roues attachées à un volant (pour faire semblant de conduire) 

� des camions benne, un tracteur, une pelleteuse. 

La mairie a accédé à notre demande d’achat de vélos, tricycle et draisienne que nous 

attendons. 

Avec la classe de Toute Petite et Petite section, nous travaillerons bientôt autour des moyens 

de transports et des différents types de déplacements des animaux. Afin d’allier les deux, 

nous irons au zoo.  

Les Grands travaillant cette année sur la Chine, nous irons ensemble au Zoo de Beauval le 

jeudi 2 mai. 
Comme il n’est pas question d’en priver les Moyens, ils viendront avec nous et en profiterons 

pour revenir sur les animaux d’Afrique qui ont fait l’objet d’un travail plus tôt dans l’année. 



Dans la mesure où ces sorties représentent un coût important (1440 € pour le Zoo et 440 € 

pour Vaas), nous demanderons une subvention exceptionnelle à l’APE. 

 

L’école participera également à une rencontre sportive avec les écoles de Saint Christophe 

sur le Nais, Villebourg et Neuvy le Roi au mois de juin. 

 

La matinée Portes ouvertes est toujours prévue le samedi 25 mai de 10h à 12h. 

 

La fête des écoles aura bien lieu le samedi 15 juin à partir de 15h à l’école élémentaire. 

 

4. Entretien et travaux 
 

La mairie a prévu de nous installer un sèche-mains électrique pour remplacer les feuilles de 

papier à usage unique que nous utilisons actuellement. 

Les enseignantes ne souhaitent pas cette installation car ce matériel n’est pas adapté à une 

utilisation scolaire : le temps de séchage est trop long et il risque d’être déclenché 

intempestivement. 

 

5. Questions diverses 
 

Question des enseignantes à la mairie 

Les enseignantes soulèvent un problème rencontré avec une partie du personnel travaillant à 

l’école : deux employées ont été contrôlées positives à un test d’alcoolémie le jeudi 4 avril. 

On sait que cela n’est pas une alcoolémie accidentelle. 

C’est un problème qui avait été signalé au conseil d’école deux ans auparavant par des parents 

d’élèves. 

Depuis, l’école et la commune ont travaillé ensemble pour qu’un nouveau règlement fasse 

apparaître les sanctions prévues si ce problème était avéré chez un membre du personnel 

communal. 

Nous avons été étonnées de ne pas voir les personnes concernées immédiatement relevées de 

leurs fonctions, alors que le règlement le prévoyait. 

Est-il possible de revenir sur la sanction qui nous semble dérisoire compte tenu du problème 

(il s’agit d’une lettre d’avertissement) ? 

 

Monsieur le maire nous informe qu’il convoquera une réunion dès le lundi matin suivant afin 

de régler ce problème au plus vite. 

 

Question des parents aux enseignantes : 

Est-il possible que l’école maternelle participe au cross des écoles ? 
Cela n’est pas prévu. Mme Tharaud-Fontenay rappelle qu’il y a quelques années, sa classe 

était inscrite pour participer à ce cross organisé par l’USEP. Pour cela, il fallait affilier l’école 

à cette association en payant une cotisation pour chaque enfant. Et le jour de la course, il n’y 

avait que très peu d’enfants présents. Elle a donc décidé de ne plus participer à ce dispositif. 

Par contre, nous co-organisons chaque année les rencontres sportives qui permettent aux 

enfants de pratiquer des jeux traditionnels proches de l’athlétisme et de rencontrer d’autres 

écoles. 

 

Où peut-on trouver les dates et les conclusions pour chaque conseil d'école ? 
Après chaque conseil d’école, Mme Thémines publie sur le site un compte-rendu. Il est 

également affiché dans le panneau à l’entrée de l’école et elle propose d’en faire des copies à 

la demande (dans un souci d’économie d’encre et de papier). 

Sur le site, on peut trouver les comptes-rendus de tous les conseils d’école depuis l’année 

scolaire 2008-2009 dans la rubrique ADMINISTRATIF. 

 

Présidente de séance : Mme Thémines 


